



## OPINA EL C.C. DEL P.S. DE CHILE

- 1.- Qué representa para Uds. la manifestación de Protesta Nacional del día 11 de Mayo convocada por la Confederación de Trabajadores del Cobre ?

El indesmentible éxito de la Protesta Nacional refleja a nuestro juicio un cambio real en la correlación de fuerzas a nivel nacional . Por primera vez la oposición coordinadamente se une en una perspectiva de ruptura con la legalidad vigente y pone a la defensiva al régimen .

- 2.- El Ministro del Interior señaló que la Protesta fué un fracaso debido a la normalidad reinante en el País ese día , cuál es su opinión sobre estas declaraciones ?

Como era de esperar el régimen ha tratado de mostrar una imagen de fracaso frente a una protesta que comprometió a los más disímiles sectores sociales - considere Ud. que se golpearon cacerolas desde Providencia hasta la población La Victoria - y que abarcó a todo el país , pero internamente debe estar evaluando la gravedad de la protesta y , como ya se ha señalado, planificando campañas para reprimir directamente o atemorizar .

- 3.- Y cuál deber ser la actitud de los dirigentes sindicales , gremiales y los Partidos frente a estos hechos represivos ?

Lo primero es entender que este régimen va a dialogar sólo cuando este cercana su destitución , mientras tanto va a aplicar la táctica del garrrote y la aparente conciliación , reprimirá por un lado y por otro ofrecerá estudiar algunos cambios que no significarán variación alguna de los problemas de fondo denunciados por la Confederación de Trabajadores del Cobre .

- 4.- Qué importancia le dan Uds. al hecho que haya sido la C.T.C. quien haya llamado al Paro y después a la Protesta ?

Bueno , ratifica que es la clase obrera , en este caso la clase obrera minera - la menos perjudicada por el descalabro económico - la llamada a encabezar la lucha democrática en nuestro país y que demostró su capacidad de conducir el proceso de la Protesta desde su gestación hasta cumplirse el objetivo del día 11 .

- 5.- Por qué pone Ud. un énfasis especial en esto de la conducción ?

Primero por la importancia innegable que tiene que dentro de los distintos sectores sociales que hoy día son perjudicados por la política del régimen militar haya sido la clase obrera organizada la única capaz de ponerse abiertamente en contra de lo que este régimen representa y segundo , por que hubieron sectores vinculados al sindicalismo no teamericano - especialmente la UDT - que trataron oportunistamente de darle una determinada conducción a la lucha del día 11 y que fracasados en este empeño le restaron apoyo a la Protesta , demostrando en todo caso su debil inserción en las bases .

- 6.- Qué opinan Uds. del caracter pacífico que la CTC le dió a la Protesta ?

El caracter pacífico de la Protesta Nacional permitió la incorporación masiva de la población a través de tareas que todo el mundo podía cumplir sin riesgo alguno como no enviar los niños a la Escuela o golpear las cacerolas . Sin embargo el clima gestado por la dictadura los días previos a la Protesta hacia preveer la respuesta represiva que costo más de 600 detenidos y dos jóvenes asesinados por Carabineros e Investigaciones . Tal como lo señalo la CTC ese mismo día 11 la violencia iba a depender de la respuesta del régimen a la Protesta y así ocurrió.

- 7.- En términos políticos cuál es la principal enseñanza de esta Protesta Nacional ?

El hecho que marca con mucha claridad el camino de lucha de las fuerzas democráticas , La realización de futuras protestas - como las que ya se están anunciando - deberán a nuestro juicio inscribirse en la perspectiva de convocar a un Paro Nacional y después a una Huelga Nacional de carácter indefinido que ponga término al régimen militar .

## HUMOR

